

B. Pertentangan kelompok Bani Hasyim dengan Bani Umayyah

Muhammad bin Abdullah bin Abdul Muthalib bin Hasyim bin Abdul Manaf bin Qushai bin Kilab berasal dari kaum Quraisy yang merupakan keturunan langsung Nabi Ibrahim melalui Nabi Ismail. Selain Hasyim, Abdul Manaf memiliki tiga putera lainnya; Muthalib, Naufal dan Abdu Syams. Anak-anak Hasyim melalui putranya Abdul Muthalib disebut Hasyimiah. Abdul Muthalib sendiri memiliki beberapa putra dari istri berbeda, di antaranya: Abdullah (ayah Nabi Muhammad), Abu Thalib (ayah Ali bin Abi Thalib) dan Hamzah (pemimpin para syahid di masanya).

Lain kisah, Abdul Manaf pernah membeli dan memberikan seorang sahaya bernama Umayyah kepada Abdu Syams, saudara Hasyim. Umayyah, yang penyembah berhala sejak lahirnya, menghabiskan masa kecilnya di tengah-tengah orang Kristiani Romawi. Tuannya, Abdu Syams, karena menyukainya, menjadikannya sebagai anak angkat.

Sebelum meninggal, Abdul Manaf, sudah menyerahkan tanggung jawab dan tugas turun-temurunnya yang merupakan hak istimewanya, yaitu mengurus dan memelihara Ka'bah Suci, kepada Hasyim putra sulungnya yang sangat mulia karakter dan temperamennya. Namun putera angkat dari Abdu Syams yang bernama Umayyah (berasal dari Romawi) tidak menyenangi adanya kekuasaan terbagi pada Hasyim. Lalu melalui suatu sidang kekeluargaan, Umayyah mencoba menyingkirkan Hasyim, akan tetapi hal ini tidak mendapatkan persetujuan dari banyak pihak.

Pemberontakan-pemberontakan tersebut dilakukan secara terus-menerus dan terorganisasi sehingga pada akhirnya terjadi revolusi menggulingkan Dinasti Bani Umayyah.

Pada masa pemerintahan khalifah Hisyam Ibn Abdi Al-Malik muncul kekuatan baru yang menjadi tantangan berat bagi pemerintahan Bani Umayyah. Kekuatan itu berasal dari kalangan Bani Hasyim yang dipelopori keturunan Al-Abbas Ibn Abd Al-Muthalib. Gerakan ini mendapat dukungan penuh dari golongan Syiah dan kaum Mawali yang merasa di kelas duakan oleh pemerintahan Bani Umayyah. Pada waktu itu ada beberapa faktor yang menyebabkan Dinasti Bani Umayyah lemah dan membawanya kepada kehancuran.

Abdullah ibn al-Abbas pemimpin Bani Abbas dengan strategi ingin mengembalikan keturunan Ali ke atas singgasana kekhalifahan, akhirnya Abbas berhasil menarik dukungan kaum Syiah untuk mengorbankan perlawanan terhadap kekuasaan Bani Umayyah. Hingga akhirnya kelompok ini berhasil menumbangkan khalifah Marwan II Bin Muhammad sebagai khalifah terakhir Bani Umayyah di Damaskus. Abbas dengan kecerdikannya berhasil membentuk pemerintahan baru dan dia sendiri sebagai pemimpinnya.

Di akhir pemerintahan Bani Umayyah, geliat kelompok Syiah menguat. Di dalam barisan mereka, ikut serta pula kekuatan dari kalangan Bani Hasyim, khususnya keturunan Abbas bin Abdil Muththalib. Bani Hasyim adalah orang-

orang keturunan Hasyim bin Abdi Manaf, salah seorang pemuka Quraisy sebelum Rasulullah lahir.

Perjuangan Bani Abbasiyah muncul karena adanya ketidakpuasan dari golongan Bani Hasyim dan Bani Abbasiyah terhadap pemerintahan Bani Umayyah. Ketidakpuasan ini timbul dari adanya persaingan antar kedua golongan, yaitu golongan Bani Abbasiyah dan golongan Bani Umayyah. Persaingan ini mendorong kedua belah pihak untuk saling menumbangkan antara yang satu dengan yang lain. Menurut para ahli pertentangan antara golongan Hasyim (golongan Abbasiyah) dengan golongan Bani Umayyah sudah ada sejak zaman Jahiliyah, yaitu nenek moyang dari golongan Hasyim dan golongan Umayyah.⁵

Jadi apabila salah satu dari mereka berkuasa, maka akan menindas golongan yang dikuasai. Seperti yang dilakukan Bani Umayyah kepada Bani Abbasiyah pada saat itu. Perjuangan Bani Abbasiyah untuk menumbangkan Bani Umayyah dilakukan dengan rencana yang matang dan strategi yang mantap. Perjuangan ini dilakukan dalam dua tahap yaitu tahap rahasia dan tahap terbuka.

Bersama kelompok Khawarij yang membenci kelakuan-kelakuan anggota Bani Umayyah, mereka menyiapkan dan melancarkan pemberontakan bersenjata terhadap pemerintahan Bani Umayyah. Dalam perjalanan waktu gabungan kelompok pemberontak menjadi keturunan Abbas sebagai pemimpin gerakan.

Didukung oleh keadaan-keadaan waktu itu, gerakan mereka berhasil menggulingkan kekuasaan Bani Umayyah. Lewat intrik-intrik politik, Bani Abbasiyah berhasil menyingkirkan kekuatan kelompok Khawarij dan Syiah.

⁵ Ja'far Subhani, *Ar-Risalah Kehidupan Rasulullah Saw*, (Jakarta: Lentera, penerjemah, Muhammad Hasyim & Meth Kieraha, 1996), 71.

Pergolakan terbesar yang menjadi pukulan terakhir bagi kekuasaan Umayyah ialah pembrontakan golongan Syiah di Khurasan pada tahun 747 M. Pembrontakan ini dipimpin oleh Jafar ibn Ali-al-Azadi, yang lebih dikenal dengan panggilan al-Karmani. Kelompok yang akan nanti mengadakan koalisi Syiah Khurasan dan Abbasiyah yang mengakibatkan terusirnya orang-orang Bani Umayyah yang ada di Khurasan.

Gerakan-gerakan perlawanan untuk kekuasaan Dinasti Bani Umayyah sebenarnya sudah dilakukan sejak masa-masa awal pemerintahan Dinasti Bani Umayyah, hanya saja gerakan tersebut selalu digagalkan oleh kekuatan militer Bani Umayyah, sehingga gerakan-gerakan kelompok penentang tidak dapat melancarkan serangannya secara kuat. Tetapi di masa-masa akhir pemerintahan Dinasti Bani Umayyah gerakan tersebut semakin menguat seiring banyaknya protes dari masyarakat yang merasa tidak puas atas kinerja dan berbagai kebijakan pemerintahan Dinasti Bani Umayyah. Gerakan ini menemukan momentumnya ketika para tokoh dari Bani Hasyim melancarkan serangannya.

Para tokoh tersebut antara lain Muhammad bin Ali, salah seorang keluarga Abbas yang menjadikan kota Kufah sebagai pusat kegiatan perlawanan. Gerakan Muhammad bin Ali ini mendapat dukungan dari kelompok Mawali yang selalu ditempatkan sebagai masyarakat kelas dua. Selain itu, juga mendapat dukungan kuat dari kelompok Syiah yang menuntut hak mereka atas kekuasaan yang pernah dirampas oleh Dinasti Bani Umayyah. Akhirnya pada tahun 132 H/750 M, Marwan bin Muhammad dapat dikalahkan dan akhirnya meninggal di Fustat, Mesir pada 132 H/750 M. Sejak itu, secara resmi Dinasti Abbasiyah mulai berdiri.

